

**DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 2021**

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **MORENA**

#### **HASTA SEPTIEMBRE DE 2022 PODRÍA HABER NUEVO PRESIDENTE DE MORENA EN QUERÉTARO**

Mauricio Ruíz, delegado en funciones de Presidente de Morena Querétaro, aún no define si buscaría la dirigencia estatal del partido, la cual podría tenerse a finales del mes de septiembre de 2022. Apuntó que en lo personal los trabajos prioritarios son la unidad, la conformación de un padrón único y las estrategias para la ratificación de mandato, así como el proceso electoral que se tendrá en algunas entidades del país. (ADN)

#### **CRITICA RUIZ OLAES INTENCIONES DE KURI GONZÁLEZ DE ADQUIRIR DEUDA PÚBLICA**

Mauricio Ruiz, secretario general con funciones de presidente del partido MORENA, criticó el interés que ha mostrado Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, para adquirir una deuda pública. Ruiz Olaes señaló que no se ha informado cómo se pagaría dicha deuda, por lo que dijo que se podrían aumentar impuestos. (ALERTAQRO)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: QUERÉTARO EN TOP 10 DEL TURISMO MÉDICO**

La alta especialidad que se congrega en Querétaro ubica a la entidad como un polo de atracción del turismo médico en el centro del país. Incluso en pandemia ha logrado mantener sus niveles de atención de pacientes foráneos. (DQ, principal)

### **N: CIUDAD CREATIVA**

El alcalde de Querétaro, Luis Nava, firmó un convenio de colaboración con la Escuela Nacional de Estudios Superiores Juriquilla de la UNAM, con el objetivo de impulsar a Querétaro como Ciudad Creativa de Diseño. (N, principal)

### **AM: CRECE PARQUE VEHICULAR MÁS DEL DOBLE EN 7 AÑOS**

El reporte más reciente del INEGI revela que la entidad contaba, hasta el año 2020, con 531 mil 800 automóviles registrados en circulación, con una población en el estado de 2 millones 368 mil habitantes, lo que equivale aproximadamente a un vehículo por cada cuatro personas. (AM, principal)

### **EUQ: "HEREDÉ DEUDA DE 3 MDP POR EL SERVICIO DE AGUA"**

El edil, Juan Guzmán asegura que el 25% de las patrullas del municipio no sirven. Apoyar a artesanos, promover el empleo para las mujeres y detonar el turismo local, son sus objetivos. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **DARÍAN BECA DE TRANSPORTE PARA CAMPUS FORÁNEOS UAQ**

Titulares de Sociedades de Alumnos de la UAQ se reunieron con los representantes de la SEDESOQ y del IQT para hablar sobre el Programa de Apoyo al Transporte Público del gobierno estatal y analizar las opciones para reducir el impacto económico en la población estudiantil. El presidente de la FEUQ, Andrés Cuapio dio a conocer que el titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, quien estuvo acompañado del director del IQT, David Sánchez, se

**DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 2021**

comprometió a buscar alternativas de apoyo económico para el transporte público en municipios que se encuentran fuera de la zona metropolitana de Querétaro. (DQ)

### **DOCENTES QUERETANOS ESPERAN SEGUNDA DOSIS DE CANSINO: ITURRALDE**

El coordinador de la USEBEQ, Raúl Iturralde, aceptó que existe inquietud de los docentes para aplicarse la segunda dosis de la vacuna anticovid de CanSino. “Hay esa inquietud dentro de la comunidad docente de Querétaro, que no se les ha podido informar cuándo van a recibir la segunda dosis”. Y es que, de acuerdo con el laboratorio chino, en seis meses se debería aplicar la segunda dosis, por ello para noviembre se cumpliría este supuesto. (ADN)

### **PLANTELES DEL COBAQ ESTÁN LIBRES DE COVID-19**

Hasta ahora no se ha registrado ningún contagio en los planteles del COBAQ que han regresado a clases, confirmó León Enrique Bolaño, director general del Cobaq. Bolaño Mendoza señaló que el objetivo del Cobaq es retomar las clases en formato híbrido en los 61 planteles con los que cuentan en el estado. (DQ)

### **TIENE JUNTA DE CONCILIACIÓN 37 MIL EXPEDIENTES PENDIENTES**

A pesar de la inauguración del Centro de Conciliación Laboral del Estado, la Junta Local de Conciliación y Arbitraje seguirá en operación cinco años más, pues se deberán concluir en esta los expedientes que se iniciaron en el antiguo sistema laboral. La titular de la ST, Liliana San Martín, dio a conocer que actualmente la Junta Local de Conciliación y Arbitraje deberá desahogar 37 mil expedientes que se iniciaron antes del 03 de noviembre, día en que comenzó operaciones el Centro de Conciliación Laboral del Estado de Querétaro. (N)

### **REALIZAN COLOQUIO DE TURISMO INCLUSIVO**

La UTC llevó a cabo el Coloquio Internacional de Turismo Inclusivo, mismo que tiene como objetivo generar un espacio de reflexión y análisis en el que se impulsa la promoción, posicionamiento y generación de estrategias innovadoras en esta materia. (...) En su oportunidad la titular de la SECTUR, Mariela Morán, aseguró que se debe pensar en el turismo como un derecho del que todos deben gozar, y agregó que se debe trabajar porque no haya barreras de ningún tipo, físicas sensoriales o de comunicación, y, principalmente, sin discriminación. (DQ)

## **PODER JUDICIAL**

### **PIDE TSJ RECURSOS “PARA SOBREVIVIR”**

El Poder Judicial del estado de Querétaro solicitó un presupuesto de aproximadamente mil 300 millones de pesos, de los cuales el 80% son para “sobrevivir”, comentó Mariela Ponce, magistrada presidenta del TSJ, quien adelantó que en próximos días sostendrá una reunión con las y los diputados de la LX Legislatura. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **MUNICIPIO DE QUERÉTARO FIRMA CONVENIO CON LA ENES JURQUILLA**

Con el compromiso de seguir impulsando a Querétaro como Ciudad Creativa de Diseño, e involucrar a los jóvenes en el desarrollo de tecnología e innovación, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, firmó un convenio de colaboración con la Escuela Nacional de Estudios Superiores Juriquilla perteneciente a la UNAM, para desarrollar trabajos de investigación que sirvan en este objetivo. (N, AM, Q)

**DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 2021**

### **LUIS NAVA VISITA MANSIONES DEL VALLE**

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, realizó un recorrido por la colonia Mansiones del Valle con el objetivo de escuchar las necesidades y peticiones de los vecinos, esto en el marco de la conformación del Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024. En rueda de prensa, el alcalde dio a conocer que entre las peticiones que le hicieron los vecinos de la zona está la rehabilitación de todas las calles de la zona, cuestión que será evaluada. (N)

### **CONTINÚA LIMPIEZA DE DRENES TRAS TEMPORADA DE LLUVIAS EN LA CAPITAL**

La secretaría de Servicios Públicos Municipales del municipio de Querétaro recolectó 70 toneladas de residuos en las limpiezas de drenes y calles, por la pasada temporada de lluvias. Así lo indicó Alejandra Haro, titular de la dependencia, quien dijo que se atendieron zonas de las delegaciones Centro Histórico, Epigmenio González, Carrillo Puerto, Cayetano Rubio y Josefa Vergara. (N)

### **COMERCIANTES DEL CENTRO HISTÓRICO ESPERAN INCREMENTAR VENTAS ANTE CANCELACIÓN DE FERIA**

Comerciantes del Centro Histórico de Querétaro confían en que, con la cancelación de la Feria Internacional Ganadera, se pueda acelerar la recuperación económica de los negocios del primer cuadro de la ciudad, con un crecimiento en ventas hasta un 80%. El presidente de la Alianza por el Centro Histórico, Juan Antonio Torres, dijo que esto permitirá a algunos cubrir la carga de deudas que se han arrastrado desde el 2020 por la pandemia. (N)

### **AL ALZA, COMERCIO AMBULANTE EN LA ALAMEDA HIDALGO**

En los últimos días, en las inmediaciones de la Alameda Hidalgo, en el corazón del Centro Histórico de la capital queretana, se han visto cada vez más vendedores del comercio informal. Aproximadamente, por cada 20 personas que circulan por la entrada del lado de avenida Zaragoza, al menos una o dos se detienen a preguntar o comprar algo de lo que ahí se vende, dejando en un volado la salud. (AM)

### **LEYENDAS QUE PROVOCAN ESCALOFRÍOS**

Un columpio maldito en un balneario, sonidos extraños en un edificio del centro de Querétaro y luces que se prenden y apagan en los baños del inmueble donde se cometió un asesinato, son algunas de las historias, antiguas y modernas, de la ciudad, parte del folclore de la capital. (EUQ)

### **ENVENENAMIENTO MASIVO DE PERRITOS EN CALAMANDA, EL MARQUÉS**

El CAAM de El Marqués iniciará un proceso legal correspondiente ante la autoridad competente en contra de quien resulte responsable por la muerte de 12 caninos en la comunidad de Calamanda. Al respecto el coordinador del CAAM, Israel Hernández informó que esta mañana a través de la línea de emergencia recibieron el reporte de ejemplares sin vida sobre la calle Himno Nacional de dicha localidad, por lo que acudió personal de la dependencia y encontraron los cuerpos sin vida de los animales. (N, AM)

### **GENERARÁ ROBERTO CABRERA EL INSTITUTO DEL DEPORTE**

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, anunció que se generará por primera vez en el municipio el instituto del Deporte, ya que en esta localidad hay mucho talento al que se le debe sacar su potencial y desarrollarlo. Al asistir al evento de Copa 2021 desarrollada en el Instituto Mexicano Nacional, indicó que ese tipo de actividades también son necesarias para generar mayor turismo y que puedan dejar una derrama importante en el municipio. (N)

**DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 2021**

## **HABRÁ VENTAS NOCTURNAS EN ZONA CENTRO DE SAN JUAN DEL RÍO**

Para seguir reactivando a la economía de las familias de San Juan del Río, y que los comercios puedan tener un buen cierre de año, este año habrá ventas nocturnas para el siguiente mes, confirmó Diego Cabrera, secretario de gobierno en esta demarcación, quien detalló que en todo momento se privilegiará la sanidad. (ESSJR)

## **AVANZA CONSOLIDACIÓN DE DOS PARQUES INDUSTRIALES EN PEDRO ESCOBEDO**

Dos parques industriales se encuentran en desarrollo en Pedro Escobedo, ubicados en dos de los polígonos más importantes del municipio: Las Palmas y Las Canteras; informó el presidente municipal, Amarildo Bárcenas, quien adelantó que en próximos meses se darán a conocer las empresas que se instalarán en estos espacios. (N)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **ACUDEN 13 MIL REZAGADOS A VACUNARSE CONTRA COVID EN SAN JUAN**

Mediante la campaña de vacunación contra COVID-19 que se realizó en el municipio de San Juan del Río para rezagos de primeras y segundas dosis, alrededor de 13 mil personas acudieron a aplicarse el biológico, esto lo dio a conocer Humberto Segura, director regional de Programas para el Desarrollo de la Secretaría de Bienestar. (N)

### **UNIDAD ESPECIALIZADA ANTI-COVID-19 SUSPENDE SEIS ESTABLECIMIENTOS**

Mediante los operativos efectuados y las llamadas ciudadanas al 9-1-1, del 29 de octubre al 4 de noviembre, la Unidad Especial Anti-COVID-19 llevó a cabo seis suspensiones y tres dispersiones ante el incumplimiento de medidas sanitarias preventivas de la estrategia estatal para mitigar los efectos de la pandemia. En ese período, en el municipio de San Juan del Río se suspendieron tres establecimientos: una miscelánea, una ferretería y un salón de eventos. Mientras que en el municipio de Landa de Matamoros se suspendió un establecimiento con venta de alimentos, en Corregidora y en Querétaro un bar en cada municipio. (AM)

### **ALERTAN POR CONTAMINACIÓN AUDITIVA**

Una situación que no ha sido atendida en la Zona Metropolitana de Querétaro, y que cada vez cobra más relevancia es la contaminación auditiva generada por el tránsito de vehículos, señaló el Observatorio Ciudadano de Movilidad. El vocero del organismo, Sergio Olvera hizo un llamado a las autoridades para crear mapas de ruido, reducir la contaminación ambiental y establecer zonas de silencio. (EUQ)

### **COMERCIANTES EN EL ESTADO VEN RECUPERACIÓN DE VENTAS CON EL BUEN FIN**

La edición 2021 de El Buen Fin conlleva pronósticos de recuperación en el comercio local, así como cambios en los hábitos de consumo y retos derivados de la crisis logística global. (...) La meta de derrama da muestra del proceso de recuperación que vive el comercio, tras casi año y ocho meses de pandemia de Covid-19, expuso el presidente de la Canaco Servytur, Fabián Camacho. (DQ)

### **BUSCAN IGUALAR COMISIONES DE APPS DE ENVÍO DE ALIMENTOS**

El presidente de la Canorac, Garabed Narinian informó que junto con otros organismos del sector terciario buscarán estandarizar los costos de comisión con los que operan las aplicaciones para envío de alimentos a domicilio. De acuerdo con dirigentes de este sector de alimentos como del comercio las comisiones llegan a representar poco más del 30%, impactando de manera drástica la utilidad de los negocios. (DQ)

**DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 2021**

## **SIN REGISTRO EN REPSE EL 15% DE EMPRESAS**

Alrededor de un 15% de las empresas obligadas a registrarse en el Registro de Prestadoras de Servicios Especializados u Obras Especializadas (REPSE) no lo han hecho, indicó Jorge Camacho, presidente de la Coparmex en Querétaro. En entrevista, mencionó que, del total de empresas afiliadas a la Coparmex, 100 son las obligadas a inscribirse en el REPSE, de las cuales un 15% aproximadamente no lo ha realizado. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Montes tiene prohibido dar entrevistas. A quien ya le prohibieron hablar, nos dicen, es a Genaro Montes Díaz, subsecretario de Desarrollo Económico de la Sedesu estatal, área por donde se cocinan todos los proyectos de inversión que están en cartera. Ayer, en Pedro Escobedo, en un evento en el cual se puso en operación un Centro de Distribución, este funcionario —quien conoce bien el tema logístico debido a que estuvo al frente de la Aduana Interior de Querétaro hace poco más de una década—, nos cuentan, se le acercaron los reporteros para hacerle la clásica entrevista “banquetera”, pero les respondió “que no está autorizado en dar declaraciones, únicamente lo puede hacer el secretario Marco del Prete”, quien ya cumple su segundo periodo sexenal en esta dependencia, en la que siempre hay noticias para presumir. Lástima que este nuevo subsecretario no pueda presumir nada de su trabajo. Morán realizará gira de trabajo por la zona serrana. En el transcurso de la semana que está por iniciar, nos cuentan, la secretaria de Turismo, Mariela Morán andará en la zona serrana, donde se reunirá con prestadores de servicios turísticos. Escuchará sus planteamientos, pues el objetivo de Mariela es traerse las propuestas de quienes viven en aquella zona de la entidad para incorporarlos a lo que será el Plan Estatal de Desarrollo que se construye y que será presentado a principios del siguiente año. (EUQ 2)

### **REFUERZO PARA EL REGRESO**

Por Niels Rosas

En días pasados, la rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Teresa García Gasca, solicitó a las autoridades competentes aplicar al personal educativo una siguiente dosis de la vacuna contra la Covid-19. La petición tiene importantes y sensibles motivaciones detrás. ¿Cuáles son estas? Como parte de la campaña nacional de vacunación contra la Covid-19, diseñada por el Gobierno Federal (GF), se contempló vacunar al sector educativo público y privado del país durante el segundo trimestre del año. La intención era proteger al personal de este sector para una posible reintegración a las labores educativas presenciales del ciclo escolar que comenzó en el segundo semestre del año. De esta manera, de acuerdo con la información presentada por el GF, para agilizar el proceso de vacunación al personal del sector educativo, se optó por dotarle la vacuna CanSino, ya que es una de las pocas vacunas aprobadas por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios cuya aplicación se realiza a través de una sola dosis. No obstante, se estableció que recibir una segunda dosis de la vacuna china tras los seis meses sería una acción recomendada para fortalecer la protección contra la Covid-19. En este contexto, la solicitud de García Gasca cobra mayor relevancia para la UAQ, ya que, como ha sucedido en otras universidades autónomas del país, se planea un regreso gradual a clases presenciales para enero. Ya se había concebido un retorno para el inicio del semestre en turno, pero las condiciones sanitarias cambiaron negativamente a raíz del aumento de casos de Covid-19 en el municipio de Querétaro, provocado por una ola de contagios. Pero ahora que una gran porción de la población mexicana, incluida ahí estudiantes universitarios, ya está vacunada al menos con una dosis contra la Covid-19, el terreno sobre el que se cimientan los planes de regreso a clases presenciales se ha vuelto más sólido. No obstante, esto no elimina el hecho de que el personal del sector educativo que recibió la vacuna CanSino necesite un refuerzo para protegerse de la enfermedad que ha azotado al mundo entero en los

**DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE DE 2021**

últimos 23 meses. La propuesta de la rectora de la máxima casa de estudios de Querétaro es que el personal de su institución reciba una segunda dosis de CanSino, o bien, comenzar a recibir la primera dosis de otra vacuna, como la AstraZeneca. Esta segunda opción es mejor vista y apoyada por la comunidad de la UAQ, puesto que de dicha vacuna se tiene plena confianza en sus fases de desarrollo y ensayos clínicos, además de ser ampliamente reconocida en el mundo, por lo que no limitaría el libre tránsito, como sucede en cambio con algunas otras vacunas que no son respaldadas por varios países. Invariablemente, un refuerzo contra la Covid-19 es un paso esencial e ineludible para el regreso a clases presenciales de cara al siguiente año tanto para la UAQ, como para otras instituciones educativas del estado y del país. Una vacuna en la que confíe la comunidad universitaria sería un activo para la tranquilidad y confianza en las labores educativas, manteniendo el alto desempeño que caracteriza a la máxima casa de estudios de Querétaro. (EUQ)

### EL ALFIL NEGRO

Referente. El municipio de El Marqués es referente en la protección de la fauna y en acciones para sancionar actos de maltrato animal. Hace unos días se impuso una multa por maltrato; hoy se denuncia un lamentable caso de crueldad animal. (N)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
<b>ADN:</b> ADN INFORMATIVO	<b>EFB:</b> EL FINANCIERO BAJÍO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>ALMX:</b> ALTERNATIVO.MX	<b>EHDM:</b> EL HERALDO DE MÉXICO	<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS
<b>AM:</b> AM QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN	<b>PI:</b> PODER INFORMATIVO
<b>ALQRO:</b> ALERTA QUERÉTARO	<b>EU:</b> EL UNIVERSAL	<b>Q:</b> QUADRATÍN DE QUERÉTARO
<b>B:</b> BITÁCORA	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	<b>Q24-7:</b> QUERÉTARO24/7
<b>CI:</b> CÓDICE INFORMATIVO	<b>ELQNO:</b> EL QUERETANO	<b>QTV:</b> QUERÉTARO TV
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>IN:</b> INQRO	<b>R:</b> REFORMA
<b>CyP:</b> CIUDAD Y PODER	<b>LP:</b> LIBERTAD DE PALABRA	<b>ROQRO:</b> ROTATIVO DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>LJ:</b> LA JORNADA	<b>RQNXN:</b> REQRONEXIÓN
<b>E:</b> EXCÉLSIOR	<b>LDH:</b> LA DE HOY	<b>T:</b> TRIBUNA DE QUERÉTARO
<b>EE:</b> EL ECONOMISTA	<b>M:</b> MAGAZINE	<b>VDLS:</b> VOZ DE LA SIERRA
<b>ELL:</b> EN LA LUPA		

## SALUDOS CORDIALES

### COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL